

EL FÁRRO DE CEUTA



AÑO IV.-NUMERO 707

Diario regional de la mañana de información general

Viernes, 22 de enero de 1937

Ayer solo se verificaron operaciones de limpieza en el sector de Málaga

Cuartel General del Generalísimo

Boletín informativo

Salamanca. -- Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 21 de enero de 1937.

EJERCITO DEL NORTE

Sin novedades dignas de mención en todos las divisiones, salvo ligeros tiroteos en algunos frentes.

EJERCITO DEL SUR

Se ha llevado a cabo la rectificación a vanguardia de nuestras posiciones en la provincia de Málaga, estableciéndose enlaces entre ellas.

También se ha procedido a la limpieza de los pueblos de la serranía de Ronda, cogiéndose al enemigo abundante botín, consistente en camiones, víveres, ganado y material sanitario.

En el aire dos aviones enemigos bombardearon, en el día de ayer, la población civil de Ceuta, dejando caer varias bombas en el Mercado, que produjeron treinta y seis muertos, la mayoría gente humilde y entre ellos nueve indígenas.

Salamanca 21 de enero de 1937.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor,
Francisco Martín Moreno.-Rubricado

Un correo urgente de Berlín se entrevista con Goering en la Isla de Capri

Capri, 21. -- Ha llegado en avión a esta ciudad un correo especial de Berlín, que inmediatamente se dirigió a la residencia donde descansa, estos días, el jefe del Gobierno del Reich, general Goering.

Después de una larga entrevista con el general, el mensajero regresó a Berlín. Por la rapidez del viaje y el misterio de la visita se le concede gran importancia.

LA APERTURA DE LA DIETA JAPONESA

EL JEFE DEL GOBIERNO NIPON Y EL MINISTRO DEL EXTERIOR PRONUNCIARON DISCURSOS SOBRE POLITICA EXTERIOR. - JAPON SEGUIRA COMBATIENDO AL COMUNISMO

Tokio, 21. -- Se ha reunido la nueva Dieta japonesa, asistiendo a la apertura de las sesiones el Gobierno en pleno.

El jefe del Gobierno japonés señor Hirota, pronunció un extenso discurso sobre política interna y externa.

Dijo que era necesario para el país hacer una política de renovación de acuerdo con las actuales circunstancias del mundo, dentro de la Constitución japonesa.

El Japón -- agregó -- quiere y tratará por todos los medios de mantener relaciones amistosas con todos los países, pero al mismo tiempo, intensificará la lucha contra el comunismo, que es la negación de la civilización a la que trata de destruir. Ello nos movió a la firma del acuerdo germano nipón. Y en este aspecto hemos de seguir nuestra política sin que nos haga retroceder un paso en el camino que nos hemos trazado. las actividades

sinistra del Komintern. La Dieta con una gran ovación, puestos en pie los diputados, expresó al Gobierno su adhesión y su decisión, de apoyar esta política.

A continuación habló el ministro del Exterior, señor Arita, quien igualmente, expuso la política pacifista del Japón en el exterior, pero al mismo tiempo su firme decisión de combatir al comunismo destructor, para lo cual se había dado un gran paso con la firma del tratado germano-nipón.

También dijo que los acontecimientos de Sian Fu exigen una gran atención por parte del Japón, que espera poder llegar a un acuerdo con el Gobierno de Nankín para una colaboración chino-japonesa, contra el comunismo.

Por último dijo que deseaban continuar las buenas relaciones con Inglaterra y también con Italia y los Estados Unidos.

Las Sesiones de la Sociedad de las Naciones

En la reunión de ayer solo se trató de los refugiados en las embajadas de Madrid. - Hoy continuará la discusión de este asunto y quizá se trate de la restitución de las colonias a Alemania

LLEGAN A GINEBRA LOS REPRESENTANTES DE DIVERSOS PAISES

Un guión de los asuntos que tratará el organismo de Ginebra

Ginebra, 21. -- En las primeras horas de la mañana ha llegado procedente de París, el ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra, señor Eden, que representará a su país, en las sesiones de la Sociedad de las Naciones.

También han llegado el ministro del exterior de Polonia, doctor Bock y el ministro del exterior francés señor Delbos.

Otros ministros llegaron en la noche última.

En el orden del día de la sesión de la Sociedad de las Naciones figura en primer lugar la cuestión de los refugiados en las embajadas extranjeras de Madrid, de acuerdo con la petición que ya hizo el Gobierno chileno y a la que se ha sumado el Gobierno cubano, habiendo entregado en la tarde anterior en la Secretaría General, el representante de Cuba, una nota de su Gobierno.

También se tratará de la cuestión de no intervención, de la cuestión de Dantzig y del problema de Alexandretta.

¿SE DEVOLVERAN LAS COLONIAS A ALEMANIA?

Ginebra, 21. -- En los círculos ginebrinos, generalmente

bien informados, se asegura que en la reunión de mañana de la Sociedad de las Naciones se tratará de la devolución de las colonias que le fueron arrebatadas a Alemania por el tratado de Versalles.

LA AUSENCIA DE ITALIA EN LA SOCIEDAD DE NACIONES

Roma, 21. -- La ausencia de la representantes italianos en las sesiones de la Sociedad de las Naciones, que comienza hoy, se explica en los círculos oficiales romanos, por no haber liquidado aún el organismo de Ginebra la cuestión de Abisinia, ya que todavía se consiente la asistencia del delegado del Negus, que no representa a nadie.

DELBOS OFRECE UNA COMIDA A EDEN

Ambos estuvieron de acuerdo en sus opiniones ante diferentes cuestiones internacionales

Ginebra, 21. -- El ministro de Negocios Extranjeros de Francia, señor Delbos, ofreció esta mañana una comida al consejero inglés, señor Eden.

La comida permitió a ambos delegados examinar las cuestiones insertas en el orden del día del Consejo de la S. D. N., dentro de un ambiente de gran amistad y confianza.

Hablaban principalmente del asunto franco-turco, ante el cual

la Gran Bretaña se muestra muy interesada, en su calidad de potencia mandataria.

También cambiaron los señores Delbos y Eden, impresiones sobre la cuestión de España.

Ambas personalidades estuvieron de completo acuerdo en sus opiniones, inspiradas en buena inteligencia por comunidad.

LA SESION PRIVADA DE LA S. D. N. CEBRADA AYER EN GINEBRA

Se trata solamente de la propuesta de Chile sobre la situación de refugiados en Madrid

Ginebra, 21. -- La sesión del Consejo de la Sociedad de Naciones se abrió a las cinco de la tarde de hoy, bajo la presidencia del delegado de China, celebrándose con carácter privado y duró hora y media.

Se sabe que lo tratado en la reunión versó sobre la propuesta de Chile sobre la situación de los refugiados en las embajadas de Madrid.

Fue entablada una gran controversia entre los delegados de Chile y España, no habiéndose concretado posiciones sobre la cuestión debatida.

La sesión ha sido citada para mañana.

Jefatura de Servicios de Defensa contra Aeronaves (D. C. A)

Circular número 1

LO QUE DEBE HACERSE EN CASO DE BOMBARDEO AEREO

Los peatones a los portales, y los vecinos a los pisos bajos. Paralización de toda clase de circulación.

No se usarán teléfonos. Los coches oficiales circularán despacio. Todo el mundo se situará en sus puestos.

ESTAS ORDENES SERAN CUMPLIDAS RIGUROSAMENTE Y SIN TITUBEOS

EN YUGOESLAVIA, PORTUGAL Y POLONIA SON DETENIDOS VARIOS AGITADORES COMUNISTAS

LA REINA MADRE DE YUGOESLAVIA PUBLICA UNA CARTA ABIERTA EN PRO DE LA LUCHA COMUN CONTRA EL BOLCHEVISMO

Berlín, 21.--En Yugoslavia, Portugal y Polonia, han sido de

tenidos varios agitadores comunistas que en dichos países, venían realizando campañas subversivas, intentando con ellas alentar la paz interior.

La campaña antibolchevique en las citadas potencias prosigue con profunda intensidad y es sabido que incluso en Rusia, estos días, se ha recrudecido por elementos que han sido acusados por obrar en contra del dictador Stalin.

La Reina Madre de Yugoslavia ha hecho pública una carta abierta, exhortando a la unión de las naciones para hacer efectiva una lucha decidida y fuerte en contra del comunismo, por apreciar que este régimen social puede ser el peor mal que sufra la paz mundial, en perjuicio así mismo del progreso y prosperidad de los pueblos civilizados.

También los Legionarios Portugueses se entrevistaron con el ministro del Interior para expresar su adhesión a los Poderes públicos.

Durante todo el día las manifestaciones patrióticas han recorrido las calles de la ciudad.

RADIO CLUB PORTUGUES REPARA SUS AVERIAS Y REANUDA SU EMISION

Lisboa, 21. -- A las once y cuarto de la noche de hoy Radio Club Portugués, reparadas las averías sufridas al estallar el artefacto que manos criminales colocaron en su edificio, ha vuelto a reanudar su emisión.

El locutor español dió cuenta del suceso de la noche anterior, diciendo que en el momento en que el capitán Botelho Munich que el salvajismo.

(Pasa a la última página)

LA MANO DE MOSCU EN PORTUGAL

En la noche del miércoles y ayer mañana hicieron explosión diversas bombas en Ministerios y emisoras nacionalistas

El plan terrorista ha fallado por completo. - No hubo ni una sola víctima. - Radio Club Portugués estuvo 24 horas sin poder emitir. - Se recogieron dos bombas sin explotar en el Ministerio del Interior. - Manifestaciones patrióticas. - La Asamblea Nacional condena los actos terroristas y expresa su adhesión al Gobierno

LOS ATENTADOS DEL MIERCOLES EN LISBOA Y PAREDES

Explotan bombas de gran potencia en el ministerio de Educación, en la Casa de España y en las emisoras Radio Nacional de Lisboa y Radio Club Portugués

Lisboa, 21.--Ayer a las once y cuarto de la noche y como procediendo a un plan terrorista estallaron al mismo tiempo varias bombas de dinamita.

Uno de los artefactos hizo explosión en el Ministerio de Educación, otro en la antigua Casa de España, recientemente adquirida por el Jefe de los Legionarios portugueses, otra en la emisora Radio Nacional de Lisboa y otra más en Paredes, en la emisora Radio Club Portugués.

En el momento en que se produjo la explosión en el Palacete de la Casa de España se hallaban reunidos diversas personalidades de los Legionarios portugueses y otros destacados nacionalistas.

El estrépito fue terrible derribándose casi íntegra la habitación contigua a la que se celebraba la reunión.

Gracias a la serenidad de los reunidos que inmediatamente se refugiaron en otro pabellón más alejado no se registraron desgracias personales, pues por efecto de la trepidación, la gran lámpara para que pendía del techo cayó en el centro de la mesa alrededor de la cual estaban minutos antes.

Realizadas pesquisas se pudo

comprobar que eran dos las bombas que habían sido colocadas debajo de un sofá, que a consecuencia de la terrible explosión fue pulverizado.

Parece que ambos artefactos eran de los llamados de relojería, los cuales, como se sabe, explotan por medio de una combinación de reloj a una hora prefijada.

En el ministerio de Educación los daños fueron menores y tampoco hubo que lamentar víctimas.

En el edificio de la emisora Radio Nacional de Lisboa, los criminales no se atrevieron, por lo visto a exponerse a los colmillos de unos perros lobos y debieron arrojar el artefacto desde una tapia, produciendo solo, pe queños daños en la antena que fueron rápidamente reparados.

En Radio Club Portugués la bomba fue colocada en una casita que es un pabellón del edificio principal en el que se guardan los materiales de repuesto.

Los daños causados en la emisora de Paredes son muy importantes, calculándose que ascenderán a más de mil escudos. Afortunadamente tampoco aquí hubo víctimas que lamentar y únicamente algunos electricistas sufrieron unos arañazos de escasa consideración.

Durante toda la noche la Policía trabajó activamente y se han practicado numerosas detenciones.

SE DESCUBREN DOS BOMBAS EN LA MAÑANA DE AYER EN EL MINISTERIO DEL INTERIOR

Lisboa, 21.--A las ocho de la mañana la Policía ha descubierto en el ministerio del Interior dos bombas de las llamadas de relojería, que fueron trasladadas con la precaución del caso al Parque de Artillería.

EXPLOTA OTRO ARTEFACTO EN EL DESPACHO DE AYUDANTES DEL MINISTERIO DE LA GUERRA

Lisboa, 21.--A las once de la mañana una gran explosión tuvo lugar en el despacho de ayudantes del Palacio del ministerio de la Guerra.

El ministro de la Guerra estaba en su despacho y con él se hallaban sus ayudantes, los cuales gracias a esto salvaron la vida, pues si se hubiesen encontrado en su oficina, probablemente hubieran hallado la muerte o cuando menos hubieran resultado heridos.

EL PUEBLO LUSITANO SE MANIFIESTA CONTRA LOS BARBAROS ATENTADOS Y EXPRESA SU PATRIOTISMO Y ADHESION AL GOBIERNO

Lisboa, 21. -- Toda la población ha reaccionado contra el plan terrorista, produciéndose manifestaciones de protestas contra los criminales atentados y

ENRIQUE OSTATE

Cirujía General Consulta de 4 a 5

Soberanía Nacional, 11

Teléfono, 519

CEUTA

Una Patria. Un Estado. Un Caudillo

DR. CANO TORRES

Jefe de la sección clínica de la sala de Dermatología del Hospital de Granada

Especialista en piel, sífilis y venéreo

Ha establecido en Ceuta su clínica en la Plaza Africa núm. 12, pral. izqda.

Consulta de 5 a 9
Teléfono 5-4-7

Información local

Información Municipal

EL AMPARO FAMILIAR A LOS NIÑOS HUERFANOS Y DESVALIDOS

Gran aceptación ha tenido el llamamiento hecho a los nobles sentimientos del pueblo de Ceuta, relativo a la colocación familiar.

Anteayer, se inscribieron en la Secretaría del Ayuntamiento los siguientes señores:

Con el número dos, Diego Rubio Castro, recoje una niña. Con el número 3, don José Cárdenas de la Rubia, recoje una niña. Con el número 4, don Francisco Vicente Rodríguez, recoje una niña. Con el número 5, don Rafael Amador Bazán, recoje una niña. Con el número 6, don Wenceslao Blázquez Guirado, recoje una niña.

Dicha inscripción continuó abierta y en el día de ayer, se anotaron los siguientes protectores:

Con el núm. 7, don Félix Bañiño Ruiz, recoje una niña. Con el núm. 8, don Francisco Guisado, recoje un niño. Con el número 9, don Alfonso Baraco Girón, recoje una niña. Con el núm. 10, don Antonio Rosa Lucía, recoje un niño. Y con el núm. 11, don Cándido Orbañanos, recoje otro niño.

Como ya hemos indicado anteriormente, tantas personas caritativas y patrióticas desearán que una obra de tan máxima exaltación, puedan pasar por la Secretaría general del Ayuntamiento en donde se encuentran a su disposición las listas de inscripción.

Nosotros tenemos la seguridad de que a los nombres publicados, seguirán otros para dar una vez más, sentido, el gran espíritu de misericordia que reina en nuestra ciudad.

TRABAJOS MERITORIOS EN PRO DE LA BENEFICENCIA

El martes último quedó constituida la ponencia nombrada por el señor delegado del Gobierno, en nuestra ciudad, don José Tejero y don Alfredo Meca, visitaron al heroico y prestigioso General don Antonio Aranda.

Tan relevante figura de nuestro glorioso Ejército no hallábase en su domicilio ya que había salido en aquellos momentos para Tetuán, por lo que los distinguidos visitantes hubieron de volver, por la tarde, para nuevamente pretender cumplimentarlo.

VISITA AL HEROICO GENERAL SEÑOR ARANDA

En la mañana de ayer, el Alcalde, acompañado del Secretario de la Corporación, señores don José Tejero y don Alfredo Meca, visitaron al heroico y prestigioso General don Antonio Aranda.

Tan relevante figura de nuestro glorioso Ejército no hallábase en su domicilio ya que había salido en aquellos momentos para Tetuán, por lo que los distinguidos visitantes hubieron de volver, por la tarde, para nuevamente pretender cumplimentarlo.

Piano de ocasión

se vende un magnífico piano marca HOEPNER a precio muy ventajoso.

Razón: Jáudenes, 13, 3.º izq.

Guardia Cívica Nacional de Ceuta

SERVICIO PARA HOY 22 DE ENERO DE 1937

- Cabo interino
D. Fermín Yurre Bedía Subcabo
D. Pedro Martínez López Guardias Cívicas
D. Francisco Rodríguez Rodríguez
D. Fermín Hoyos Barquín
D. José Ruiz Gómez
D. Luis Chaves Rojas
D. Antonio López Díaz
D. José Rebollo Moro
D. Alfonso Morón Trujillo
D. Rafael López López
D. José Rodríguez Ríos
D. Cayetano González Novelles
D. Juan Piñero Gómez
D. Francisco Pérez Marina
D. Juan Hernández Muñoz
D. Diego Navas Rojas
D. Cristóbal Jiménez Marmolejo
D. Francisco Latis Pérez
D. Francisco Castillo Sánchez
D. Inocente Cachero Redondo
D. José Fraguera Fernández
D. Agustín Gómez Fontela
D. Rafael Castellero Muriel
D. José Ponce Code
D. Juan Molina Molina
D. Lucas Sánchez Baranda
D. Antonio Chichón Ríos
D. Manuel Pérez Trujillo
D. Victoriano Rodríguez Molina
D. Francisco Velasco Benítez
D. Ramón Hidalgo Redondo
D. José Benedito Motos
D. José Bernal
D. José Gómez Guerrero
D. Francisco Ricardo Ruiz Hernández
D. Francisco González Rubio
D. Manuel Mori Lecuna
D. Pedro Amador Ventura
D. Isidoro Moned Pico
D. Juan Puertas Melero
D. Juan Pérez de Cells
D. Juan Hernández Dorado
D. Juan García Troncoso
D. Llamero Amador Ventura
- IMAGINARIA**
Cabo interino
D. Angel Quero López Subcabo
D. Pedro Caballero Martínez Guardias Cívicas
D. Eligio Fernández Navarro
D. Fernando Lara Pacheco
D. José Montero Sánchez
D. Antonio Bernal Duarte
D. Antonio Martín Sánchez
D. Luis Aznar Zubigaray
D. Manuel Infantes Fernández
D. José González Rodríguez
D. Sebastián Gómez Fernández
D. Alfonso Alvarez Adanza
D. Antonio Reque Galindo
D. Angel Fraile Trellis
D. Antonio Caro Jiménez
D. Cayetano Martín Casado.
Ceuta 21 de enero de 1937.
Es Copia.-El Ayudante, J. PINERO.
V.º B.º El Primer-Jefe, R. BALMORI.

Junta de Subsistencias

El pasado miércoles se destacaron a Tetuán, los señores Olivencia y Ferrer, Secretario de dicha Junta Oficial de la misma, respectivamente, con el fin de hacer entrega a aquella Junta General de Subsistencias de las monedas extranjeras que fue ron depositadas por sus poseedores, en nuestra ciudad.

En la Secretaría de la Cámara de Comercio, nos fué comunicado por D. Manuel Olivencia, que habían sido cedidas a varios comerciantes de la localidad, ciertas cantidades en divisas extranjeras para la adquisición por dichos comerciantes de grandes cantidades de café, leche condensada, cacao para la confección de chocolate, leche en polvo y medicamentos.

Una vez a la vista de dichos señores en las oficinas de la expresada Junta de Subsistencias hubimos de interesarnos por la situación en plaza de mercancías, manifestándonos que en todas ellas, hay existencias actualmente y aun para largo plazo.

Nuestros lectores, ante tales noticias, suponemos rebotarán de satisfacción.

Clínica de Urgencia

Durante las últimas 24 horas han sido asistidos en este benéfico establecimiento:

Bachu Ben Mohamed, natural de Ceuta, de 13 años de edad, de una herida contusa en la cara plantar del pie izquierdo, producida casualmente.
—Pronóstico leve.

Antonio Fuentes, natural de Torres del Mar, de 45 años de edad, de erosiones en el dorso de la mano derecha, producida casualmente.
—Pronóstico leve.

Juan Fernando, natural de San Fernando, de 21 años de edad, de una herida punzante en la cara plantar del pie derecho.
—Pronóstico leve.

Hamid Ben Bechola, natural de Alcázar, de 20 años de edad, de una herida contusa en el dedo medio de la mano derecha, producida casualmente.
—Pronóstico leve.

Mina Mohamed, natural de Ceuta, de 5 años de edad, de una herida punzante en la planta del pie izquierdo, producida casualmente.
—Pronóstico leve.

NOTICIAS VARIAS

PARA EL CURSO DE ALFERECES

Con dirección a Xauen, marchó el día 20 próximo pasado, el joven don Víctor Manuel Fernández de Castro, quien ha ingresado en aquella Academia a fin de seguir el curso de Alféreces recientemente convocado.

Desearnos al estimado amigo y nuevo alumno los mayores éxitos en sus estudios.

ENFERMA

Desde hace varios días se encuentra enferma de alguna gravedad la hija mayor de nuestro buen amigo el empleado de Arbitrios don José Crespo, a la que le deseamos rápido alivio y total restablecimiento.

REGISTRO CIVIL

Durante las 24 horas en el Registro Civil, se han efectuado las siguientes inscripciones:

Nacimientos.—6.
Casamientos.—0.
Defunciones.—2.

HERIDA POR MANO AIRADA

Fatima Ben Mohamed, natural de Tánger, y de 18 años de edad, con domicilio en Jadú, sufrió una herida contusa en el dedo índice izquierdo, causada por mano airada y de la que fué asistida en la Clínica de Urgencia.

Su estado se calificó de leve.

UN EROSIONADO

En accidente del trabajo sufrió erosiones leves en el dorso del pie izquierdo, el obrero Manuel Hoyos, natural de Ceuta y de 18 años de edad.

Se le asistió en la Clínica de Urgencia y se calificó de leve su estado.

Pérdida de una cartera

Se ruega a quien haya encontrado una cartera de bolsillo, color verde, propiedad de don Isaac B. Alfón, domiciliado en la calle de Jáudenes, 18, la devuelva a su dueño, por contener documentos particulares de interés para su propietario, por lo cual será gratificado espléndidamente.

Ceuta 21 de enero de 1937.

Falange Española de las J. O. N. S. de Ceuta

ORDEN DEL DIA 22 DE ENERO DE 1937

Artículo Único.—Una vez aprobado por la Superioridad, ha sido designado para el cargo de cabo de Escuadra, al camarada José de la Rubia Márquez, el que preparará los servicios de su clase en la Escuadra de Gasta dores.

Servicio para mañana
Jefe de día y Cuartel: Camarada Luis Ferrer.

Vigilancia a la llegada del Vapor Correo

Un subcabo y dos camaradas de la Tercera Falange, Tercera Centuria de la Primera Línea. Guardia en la Jefatura Local de F. E.

De 8 de la mañana a 8 de la noche: Un cabo y cuatro camaradas de la Tercera Falange, Tercera Centuria de Primera Línea.

De 8 de la noche a 8 de la mañana: Un cabo y cuatro camaradas de la Tercera Falange, Tercera Centuria de Primera Línea.

Servicio de noche

Jefe de Falange: Camarada, José Gómez Martínez Almela.
Vigilancia interior y exterior de la población: 27 camaradas.
Patrulla de vigilancia en el interior y exterior de la población: 2 camaradas.
Patrulla de vigilancia en Jadú: 2 camaradas.
Tercera Falange, Primera Centuria de Segunda Línea.
Retén Cuartel: Un subcabo y 4 camaradas de la Tercera Falange, Tercera Centuria Primera Línea.

Alcaldía de Ceuta

Por olvido involuntario, se dejaron de consignar en las relaciones publicadas de donativos recibidos en juguetes para la fiesta de los Reyes Magos, con destino a los niños de la Cantina Escolar de San Amaro y Asilo, dos lotes que enviaron la Asociación de Retirados y Clases Pasivas y don Andrés Pardesa y Pulido, lo que se hace hoy, reiterándole las gracias.

Ceuta 21 de enero de 1937.

CERVANTES

Hoy 22 de enero de 1937

Continúa de seis a doce Radio Films (la marca gloriosa) presenta una película totalmente de estreno, ya que es Ceuta la primer población española en que se presenta.

LA MENTIRA DE LA GLORIA

creación de la simpática estrella Jean Parker junto al formidable actor Fred Stone

LA MENTIRA DE LA GLORIA un tema dinámico, divertido a veces, emocionante otras, cuya acción tiene lugar en uno de los grandes estudios cinematográficos de Hollywood

LA MENTIRA DE LA GLORIA

una película totalmente distinta de las que usted ha visto hasta la fecha. Completa el programa un interesante documental de estreno

El domingo. Acontecimiento cinematográfico: Fred Astaire y Ginger Rogers (Pies alados y simpatía), en su más reciente creación: "Sigamos la flota", con nuevos bailes electrizantes, con nuevas canciones inolvidables. El gran éxito reciente de las carterelas sevillanas.

TRASPASO

Habiéndose traspasado a don José Chaón Martín, la tienda de comestibles calle del General Serrano 11, propiedad de don Cestino García, se comunica a los acreedores de dicho establecimiento para que en el plazo de 15 días se sirvan pasar las facturas al cobro a dicho señor García.

SALON APOLO

Hoy 16 de enero de 1937
Reposición de la gran producción española

EL NIÑO DE LAS MONJAS

de la que son protagonistas Raquel Rodrigo, Celia Escudero, Luis Gómez (El Estudiante), Gaspar Campos y Antonio Riquelme

EL NIÑO DE LAS MONJAS

producción española
No dejen de verla hoy en Apolo
En breve la producción nacional "Rosario la Cortijera", por Estrellita Castro y Niño de Utrera.
Próximamente una gran producción nacional "El octavo mandamiento". Los intérpretes de "Sor Angélica" en una nueva película española.

VIUDA DE SAMUEL SALAMA

CONSIGNATARIOS DE BUQUES

Agentes exclusivos de la "SHELL" Sociedad Petrolífera Española

Participa al Comercio en General que la importante Compañía Naviera: **BLANDLINE**

ha establecido un servicio de SEVILLA a CEUTA al precio de: **CUARENTA Y OCHO PTAS. TONELADA**

También admite carga para Melilla y otros puertos a precios muy reducidos.

Calle General Franco, 20. Ceuta. Apartado 53

¿Quiere V. comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto?
Haga una visita a los Almacenes **EL PRECIO FIJO** donde siempre encontrará un buen surtido en pañería para trajes para caballero.

cerámica de los Castillejos S.A.
REPRESENTACION DE CEUTA
Azulejos huecos y macizos.—Servicio directo a pie de obra
Depósito: P. de Africa, 12, bajo. — Teléf. 4-0-3

CAFÉ VICENTINO BAR
Pastelería y Repostería.—Restaurant
Primo de Rivera, 5 Teléfono 4-9 Ceuta

La Espiga de Oro
Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan moreno, pan caliente a todas horas
Servicio a domicilio.
Barriada de España, 110.—Teléfono, 478. Ceuta

Comerciantes Industriales
Contratas de Obras, etc., etc., etc.
aseguren su personal contra los riesgos de accidentes de trabajo en la Mutualidad Patronal

Mutua de Ceuta
Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para Vd. representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y al de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible

Primo de Rivera, número 81. — Teléfono 800

SE ALQUILA
UN AMPLIO ALMACEN EN CEUTA EN SITIO CENTRICO
Para detalles dirigirse a las Oficinas de **BAEZA HERMANOS EN EL HOGAR MODERNO**

RAMON WEIL y HERMANO
DEPOSITARIO DE LA **CERVEZA DAMM**
Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas
Agüas carbónicas y jarabes
VERMOUTH MARTINI & ROSS
Teléfono núm. 280 Sucursal en Ceuta Casa Central Melilla

UNDEWDOOR
Participa al público que sólo con máquinas completamente nuevas las que llevan grabado en el frente, la izquierda del vitelido el sello "GASTAR TRUMPY". Representante exclusivo en España y zonas del Protectorado Español. Descuentos en absoluto de cuanto se diga en contrario existiendo siempre el certificado de garantía, no de la casa que las vende, sino de los concesionarios UNDERWOOD.
PEDRO FOLLETOS A
M. FERNANDEZ BENITEZ, S. L.
Pablo Iglesias, 3. MELILLA.—CEUTA: Sebarania Nacional, 49.—Llaneta, número 27 en Tetuán y Sanlúcar, 2 en Tánger

Abuelo
No encargar vuestros trabajos sin antes visitar la **SASTRERIA**
Abuelo
Encontraréis los mejores géneros de caballero para la actual temporada

Agencia DELGADO
CEUTA-TETUAN
Despachos de Aduanas.—Transportes y consignaciones.—Gas en Tetuán: Gardanal Cisneros, 9

MENACHO LIBRERIA
FRANCA EXTRANJERA
MAYORISTA DISCONTINUADA
FRANCIA
LIBROS DE BOLSILLO
Caminos, 14 Teléfono, 800

JEREZ "LA RIVA"

CONAC "LA RIVA"

Macharnudo "LA RIVA"
Depositorio en Ceuta
AGENCIA PAUBLE

Cabaret Cantante
GRANDES DEBUTS
El mejor de Marzouk y el de las caras más bonitas
Teléfono 2-6-7 Fallgros, 9

Para trabajos tipográficos **EL FARO DE CEUTA**

Información general de Tetuán

Con motivo del infame atentado al buque de los peregrinos a la Meca

Toda la Zona, puesta en pie, rinde homenaje fervoroso a S. A. I. el Jalifa

La manifestación de ayer en Tetuán constituyó un acto grandioso y emocionante. El príncipe Muley Hassan aclamado por el pueblo en masa

En las primeras horas de la tarde del miércoles comenzó a circular por Tetuán la noticia — confirmada horas después por diversas notas oficiales de la Alta Comisaría — del infame y cobard de bombardeo aéreo llevado a efecto sobre la vecina plaza de Ceuta por dos trimotores rojos de la agonizante pseudo-gobierno de Valencia. La noticia produjo una hondísima impresión de pesar y de indignación. De esta cobarda agresión aérea sobre una población civil alejada por completo del radio de acción de la campaña y realizada solo por el placer insano de sembrar una alarma dolorosa y estéril, han resultado varias víctimas inocentes alcanzadas por la metralla criminal, especialmente mujeres y niños. Colma la baja calidad de la vil fechoría el hecho de que el bombardeo se dirigiera ahincadamente, con olvido y desprecio a toda consideración de índole política e internacional, hacia el buque en que van a efectuar su anunciada peregrinación a la Meca los musulmanes de la zona española de Marruecos, y, precisamente, con precisión frustrada por designios de la divina providencia en el mismo momento en que S. A. I. el Jalifa, el muy amado príncipe Muley el Hassan, debía llevar a cabo su proyectada visita a la motonave "Mogreb el Aksa".

Una incidencia completamente fortuita hizo aplazar el viaje del Emir. A esa circunstancia, en la que indudablemente intervinó el alto designio divino, débese que el criminal propósito no alcanzase las proporciones que sin duda alguna proyectaban sus desalmados instigadores. Toda la Zona, puesta en pie, con amplitud y unanimidad emocionantes, grandiosas, desconocidas hasta ahora, que ese ha sido el efecto más notorio de la canalla intención, se desborda en manifestaciones de homenaje y en incandescentes aclamaciones hacia el príncipe Muley el Hassan, expresando una alegría frenética por que no haya corrido peligro su augusta persona, y al propio tiempo exteriorizando en forma rotunda su enérgica condenación, su unánime protesta ante el infame atentado de que

se ha hecho objeto el buque, abanderado con la enseña marroquí, en que han de realizar su peregrinación espiritual a Yedda nuestros hermanos los musulmanes. La capital del Protectorado fué escenario ayer, como lo han sido todas las poblaciones de la Zona, que el mismo reguero de protesta se extiende hasta el último confin del territorio, de una de las manifestaciones más espontáneas, grandiosas y simbólicas, que registra la historia de la ciudad. En medio de la nota dolorosa es grato y estimulante comprobar cómo se anudan con lazos férreos los sentimientos y la absoluta identificación de ideales entre musulmanes y españoles en la histórica hora presente.

Esta es la deducción sobresaliente de la última fechoría de los rojos. Apretar aún más a todo Marruecos en un haz de amor que seña de su agosto Soberrano. Unir a todos en el alborozo por la esterilidad del atentado que se fraguaba y levantar clamores de indignación contra ese ataque ineficaz sobre una población civil y abierta, alejada del campo de la lucha, sin objetivo militar mediato ni inmediato, con desprecio de toda ley humana e internacional y efectuando cobardemente, sin gallardía y sin eficacia guerrera, amparándose en unas nubes y huyendo precipitadamente cuando había de ventilarse la conciencia cara a cara, de combatiente a combatiente, en los cielos del honor. Ante esta fechoría de caracteres tan típicamente rojos, unimos nuestra voz indignada ante el clamor de protesta que se levanta en toda la Zona. Y juntamos nuestros aplausos a las ovaciones ensordecedoras con que ayer, en el pórtico del Mexuar, sereno, sonriente, emocionado tan solo por los caracteres impresionantes de la ofrenda, S. A. I. el príncipe Muley Hassan recibía el homenaje vibrante de Marruecos puesto en pie.

TODO EL PUEBLO DE TETUAN EN LA CALLE

Apenas los tetuanes diéronse cuenta en la tarde del miércoles

del carácter y la finalidad criminal albergados en el infame atentado aéreo efectuado por dos aviones rojos sobre la ciudad de Ceuta, organizaron espontáneamente distintas manifestaciones de adhesión a S. A. y de protesta contra la vil intención llegando a formarse una nutridísima de musulmanes que cerraron sus comercios del barrio moro y después de recorrer la Plaza de España y algunas vías del Ensanche llegó hasta las inmediaciones del Palacio del Mexuar, residencia imperial del príncipe Muley el Hassan, y allí sus incontables participantes prorrumpieron en vitores y aclamaciones ensordecedoras al noble Emir. Simultáneamente intentaron formarse otras numerosas agrupaciones de españoles, con el mismo objeto, pero coincidiendo con el anuncio de la manifestación oficial, que, presidida por nuestras altas autoridades había de celebrarse al mediodía de ayer, y entonces se acordó canalizar esa corriente de protesta aplazándola para celebrar la formalmente horas más tarde. Así y todo, en los corrillos, en las tertulias, en todas partes se exteriorizaban sentimientos de indignación por el infame atentado al buque de los peregrinos de la Meca y de alegría por no haber corrido peligro S. A. I. el Jalifa.

Al mediodía de ayer todo el pueblo de Tetuán, sin distinción de razas, creencias ni clases sociales, estaba en la calle para tomar parte en la grandiosa manifestación oficial. A las doce, era punto menos que imposible transitar por la Plaza de España. Todos los comercios, industrias, oficinas, Bancos, habían secundado puntualmente el llamamiento de la Cámara de Comercio, cerrando sus establecimientos y congregándose en el expresado lugar. Gran parte de esta masa de gente pasó a la Alta Comisaría, en cuya puerta se hallaban las altas autoridades del Protectorado que habían de encabezar la manifestación. En ese momento, entre ovaciones y vitores entusiastas, S. E. el Alto Comisario interino, Secretario General don Juan Beigbeder, se dirigió al público allí estaciona-

do, participándole que el ilustre General Aranda, heroico defensor de la ciudad de Oviedo, allí presente, y objeto en todo momento de las más cariñosas demostraciones de simpatía por parte del pueblo de Tetuán, traía la representación de España para sumarla al homenaje que momentos después había de tributarse a S. A., dedicándole elogios muy fervorosos a la brillantísima actuación del abnegado defensor de la población dos veces mártir. El público coreó con entusiasmo los vitores patrióticos del señor Beigbeder y dedicó una ovación impresionante al héroe General Aranda.

Seguidamente, incorporados a la multitud los señores Beigbeder y Aranda, el inmenso cortejo se puso en marcha, saliendo a la Plaza de España, donde formó el grueso de la manifestación, encaminándose derechamente al palacio del Mexuar.

EN EL PALACIO DEL MEXUAR Emocionadas palabras de S. E. el Alto Comisario y de S. A. I. el Jalifa

Con el Alto Comisario interino, señor Beigbeder y el General Aranda, penetraron en la imperial residencia, algunas de las altas autoridades del Protectorado, figurando entre éstas el Presidente de la Audiencia, don José Soler, Representante del Ministerio Público, señor Villarejo de los Campos, Juez de Instrucción, señor Salazar, Delegados de Fomento y Hacienda, señores Laclaustra y Robles, respectivamente, Subdelegado de Asuntos Indígenas, Cónsul de España, señor Suñer, Teniente Coronel jefe de la Mehalha de Tetuán, señor Yuste, Interventor Regional personalidades más, que acompañaron al salón del Mexuar, pasaron al salón del trono, en donde se hallaba S. A. acompañado de algunos notables del Majzen, de su agosto hermano, el Emir Muley Mohamed, con uniforme de Capitán de la Mehal-la Jalifiana, y el Ayudante de S. A. comandante de Infantería, señor Granados.

Cambiados los saludos protocolarios, y después de una efu-

Falange Española de las J. O. N. S.

ORDEN DE LAS MILICIAS DE FALANGE ESPAÑOLA DE LAS J. O. N. S. DE TETUAN

Servicio para hoy 22

Jefe de día: Jefe de Centuria, Eugenio Royano Moro.

Imaginería: Subjefe de Centuria, Ramón Romero Bueno.

Patrulla: Segunda Falange de la Primera Centuria.

Imaginería: Tercera Falange de la Primera Centuria.

Cuartel y visita de Hospital: Subjefe de Falange, Fernando Madariaga.

Corneta de Guardia en el Cuartel Sanjurjo: Julio Eugenio Mingullón.

Imaginería: Rafael Jiménez Pereira.

Guardia del Cuartel Sanjurjo: Un cabo y cinco militantes.

Jefatura Local: Un subcabo y cuatro militantes de la Segunda Centuria de Primera Línea.

A las 21 horas será relevada la Guardia del Cuartel Sanjurjo por un Subjefe de Escuadra y seis militantes de la Falange de Patrulla de Segunda Línea.

Comida para hoy

Desayuno: Café con leche y panecillo.

Primera comida: Cocido, Pescado frito y dátiles.

Segunda comida: Potaje de lentejas, bistec y café con leche.

El Secretario Local de Milicias

SE ALQUILA una habitación amueblada para caballero. Cardenal Cisneros, número 7, piso tercero, 10.

TETUAN

Café marca "LAS CAMPANAS"

El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 8

TETUAN

Una Patria Un Estado Un Caudillo

CAFE MARCA "LAS CAMPANAS" EL MEJOR DE TODOS. TUESTE DIARIO O'DONNELL, 8. TETUAN

Unica Exclusiva Sucursal de la Tintorería Catalana de Ceuta en Tetuán

Cardenal Cisneros, 8 Primero Frente a Correos y Telégrafos (Casa Baeza)

Tintes sólidos, lavados en seco, especialidad en tintes para cueros

¡ O J O !

Disponibles para entrega inmediata

MATA CHINCHES-mata moscas: "Mata Tot".

LEGIA LA MEJOR: "Pierrot".

JABON en polvo.

EFFECTOS NAVALES: Cables, guardacabos, grilletes, timones, escaleras para vapores, salvavidas, herramienta para descargas, tanques para agua y gasolina. Grandes cuadernales, palancas americanas, palas, etc., etc.

CONTRATISTAS: Picos, palas, grampas para andamios, y otros varios.

TUBOS DE CEMENTO de la mejor calidad, de 10, 15, 20, 25, 30, 40, 50 y 60 de diámetro interior.

TANQUES DE GRE propios para aceitunas y aceite barnizados interior.

LLAVES gran surtido para maquinaria y barcos.

VEHICULOS: Una "Chevrolet", un "Hutsson", un "Graham Pacer", cubiertas, maciscos, ruedas y demás artículos como balastos. Motores de moto. Cadenas antiderrapans, con surtido de piezas varias. Tuercas, tornillos, etc.

UNA BOMBA DE MANO surtidor para gasolina o petróleo con carrito para bido.

UN CARRITO para idem sin bomba.

TUBOS de hierro de diferentes diámetros.

ARQUILLADAS completas para camiones y carrocería jaula, desmontable.

GUARDABARROS para coche.

MESA ministro para escribir y banco recibidor para cuatro personas.

PUPITRES dobles para niños.

ENVASES. Centenares de bidones para aceite, galvanizados para gasolina o petróleo, de 400, 200, 50 y de 5 litros.

BOTELLAS vacías de varias clases, especialmente de un litro y de medio litro, blancas.

LOCAL para alquilar con fragua, taladro, yunque, barco y herramientas de taller.

OTROS locales con agua, luz y corriente industrial.

CASA JOSE MAS CARLES. LLANO DE LAS DAMAS NUMERO 71.-TELEFONO, 56.-CEUTA

visos a los consumidores de la Leche Condensada

EL BEBE HOLANDES

Se pone en conocimiento del público en general, que a partir de esta fecha el precio de la lata de leche EL BEBE HOLANDES debidamente autorizado por la Junta de Subsistencias, ha sido fijado en 1.10 Ptas. la lata.

Estas latas continúan trayendo sus premios de costumbre

PEDIDAS EN TODOS LOS ESTABLECIMIENTOS DE CEUTA

Siempre fresca. Siempre igual

El Bebé Holandés no tiene rival

AGENCIA DE CEUTA: JAUDENES, 27.-TELEFONO 365

¿Quereis tomar un café exquisito? Compradle a

Constantino Cossio

General Sanjurjo, 2

José Ibañez Canto

Grandes almacenes de tejidos y confección.

La casa más surtida. Última novedad!

AVISO

El Majestic Hotel atento a las actuales circunstancias económicas, notifica en beneficio del público en general, los precios modestísimos de las habitaciones para estables o estancia superior a quince días.

Una persona.— Habitación con baño fachada principal ... 10'00

Dos personas.— Habitación con baño fachada principal ... 18'00

Una persona.— Habitación sin baño fachada principal ... 8'00

Dos personas.— Habitación sin baño fachada principal ... 14'00

Una persona.— Habitación con baño fachada interior ... 6'00

Dos personas.— Habitación sin baño fachada interior ... 10'00

SUS MERCANCIAS

... serán entregadas con rapidez y seguridad con.

Mándolas a

LA VALENCIANA, S. A.

Solicite V. la nueva tarifa de mercancías.

Todavía se prologaban los ecos

Otras informaciones de radios

SE LOGRA SALVAR A UN GRUPO DE REFUGIADOS EN LA EMBAJADA ARGENTINA DE MADRID

Paris.—Comunican de Valencia que han llegado a aquella capital un grupo de refugiados en la embajada argentina de Madrid.

A pesar de algunas dificultades que opusieron los rojos, gracias a la energía de los diplomáticos argentinos, llegaron sanos y salvos a Valencia, donde embarcaron a bordo del "Tucumán".

DETENCION EN BELGICA DE DOS TRAFICANTES DE ARMAS

Bruselas.—Comunican de Lieja que la Policía ha detenido a dos individuos, uno belga y otro francés, los cuales sometidos a interrogatorio acabaron por confesar que habían enviado armas a los rojos españoles por valor de dos millones de francos belgas en varias expediciones.

EN LONDRES CAUSA SENSACION LA RESPUESTA PORTUGUESA

Londres.—En los círculos políticos ha producido gran impresión la respuesta dada por el Gobierno portugués a la nota inglesa.

Como se sabe, el Gobierno de Oliveira Salazar se niega a permitir que la Comisión de no intervención ejerza control en sus fronteras prestándose, simplemente, a ejercer por sus propias autoridades la fiscalización.

LOCAL

Letras de luto

EL ENTIERRO DE DOÑA SOFIA SANCHEZ MARQUEZ

A las 1430 horas del día de ayer, tuvo lugar la conducción del cadáver de doña Sofía Sánchez Márquez, distinguida y virtuosa dama, a su última morada, partiendo el entierro desde la casa mortuoria, sita en la calle General Serrano (Casa Marañés).

Antes de la hora fijada fueron numerosas las personas que hicieron acto de presencia en el domicilio de los señores de Weil, al objeto de testimoniar a los familiares de la finada, su profundo dolor ante tan sentida desgracia.

El sepelio constituyó una imponente manifestación de duelo, a la que se adhirieron representaciones de las diferentes clases sociales de la ciudad, poniéndose de manifiesto el pesar que embargaba a los asistentes ante la pérdida de tan caritativa y bondadosa señora.

La extinta supo granjearse generales simpatías por su afabilidad de trato y dotes de sincera bondad que tanto la caracterizaron y por lo que gozaba en nuestra plaza de numerosas y respetables amistades.

A su desconsolado esposo, don Ernesto Weil y demás familiares, enviamos desde estas columnas la expresión de nuestro más sentido pésame por tan irremediable desgracia.

FUNERAL EN SUFRAGIO DEL ALMA DEL BRIGADA DE LA LEGION DON CANDIDO IGLESIAS MARTIN

En la iglesia de Castillejos se celebrará hoy, a las 10 horas, el funeral por el eterno descanso del brigada de la segunda Legión de El Tercio, don Cándido Iglesias Martín, que heroicamente dio su vida por la patria el día 15 de noviembre del pasado año, en el frente de Madrid.

Es de esperar que este acto religioso en sufragio del alma de tan ejemplar militar y buen patriota, han de asistir sus numerosas amistades y cuantas de más personas conocieron al señor Iglesias Martín, modelo de caballeros y símbolo de honradez y dignidad.

Compañía de Navegación Tirrenia

Servicio regular cada 20 días entre Génova, Palma de Mallorca, Tánger, Sevilla y viceversa.

Próxima salida de Tánger el día 3 de Enero para Palma de Mallorca y Génova con el vapor Italiano

"CITTA DI BENGASI"

Para tipo de fletes y pasajes:

EN TANGER, Ditta Achille Petri. EN CEUTA, José Trujillo Zafra e hijos.

PARECE QUE LA LEY INGLESA PROHIBIENDO EL ALISTAMIENTO DE VOLUNTARIOS SE HA AMPLIADA A LOS SUDITOS INGLESES RESIDENTES EN EL EXTRANJERO

Londres.—Se afirma en los círculos políticos que la nueva ley aprobada en la Cámara por la cual se prohíbe el alistamiento de voluntarios ingleses residentes en la Gran Bretaña, en las filas de los combatientes españoles, será objeto de una ampliación para impedir igualmente que los ingleses residentes en el extranjero se alistaran en los bandos combatientes.

EL DOMINGO HABLARA BLUM DE POLITICA INTERNACIONAL

Paris, 21.—El próximo domingo se celebrará un acto público, en el que tomará parte el jefe del Gobierno francés Leon Blum, el cual expondrá los puntos de vista del Gobierno sobre política internacional.

EL ESTADO DE S. S. EL PAPA

Ciudad del Vaticano, 21.—El doctor Milán, ha pasado toda la noche al lado de la cabecera de la cama del Sumo Pontífice Pío XI, que ha pasado muy mala noche con fuertes dolores en ambas piernas.

La gravedad del S. S. el Papa persiste y aun se ha aumentado. No obstante, esta mañana ha recibido al obispo de Berlín.

LOS DELEGADOS DE TURQUIA Y FRANCIA NO SE PONEN DE ACUERDO EN LA CUESTION DE ALEXANDRETTA

Ginebra, 21.—Durante hora y media han estado reunidos esta mañana los delegados de Turquía y Francia que tratan del problema de Alexandretta.

Aun no se ha llegado a un acuerdo y habrán de celebrarse otras reuniones antes de que el asunto pase a estudio de la Sociedad de las Naciones.

TRABAJOS DE LOS TECNICOS PARA IMPEDIR LA ENTRADA DE MATERIAL DE GUERRA Y VOLUNTARIOS EN ESPAÑA

Londres, 21.—Los técnicos militares del subcomité de no intervención trabajan en la operación de un plan de control para impedir la entrada en España de material de guerra y voluntarios extranjeros.

Parece que la Comisión tiene ya casi ultimado el plan que se someterá en la próxima sesión plenaria.

LA DIFERENCIA DE LA COTIZACIÓN DE LA PESETA NACIONALISTA Y LA ROJA, EN LA BOLSA DE LONDRES

Londres, 21.—En la Bolsa se cotizó hoy la peseta estampillada a setenta por libra, mientras la peseta roja se cotizaba a cien dieciocho, lo cual prueba que la confianza de Inglaterra en el triunfo de los soldados nacionalistas es indudable.

LA EVACUACION EN MADRID SE REALIZA CON RITMO ACCELERADO

Ayer salieron de la capital sesenta camiones transportando evacuados

Radio Club Portugués, 21.—La evacuación de Madrid prosigue con un ritmo bastante acelerado.

En el día de hoy han salido con dirección a Barcelona 30 autocars transportando familias enteras y otros 30 camiones también han circulado durante la jornada llevando personal evacuado de la capital, entre Madrid y las estaciones de evacuación más próximas.

Se calcula que dentro de dos o tres días habrán salido todas las personas no combatientes de Madrid.

En su mayoría, marchan profundamente consternados por tener los días amargos que les esperan en Cataluña y las montañas de Levante, en donde, como se sabe, el terror y el hambre reinan cada día con más fuerza.

DESPUES DE VEINTE AÑOS DESCUBRE QUE ERA UN STRADIVARIUS

Roma, 21.—El dueño del café "Noguera" ha hecho un sensacional descubrimiento.

Poseía un violín que adquirió en Alemania, durante su estancia en este país, donde trabajó como agricultor. Según ha referido el violín era propiedad de un amigo suyo, alemán, el cual no sabía tocar y se lo vendió al señor Dacol, que así se llama el dueño del café "Noguera".

Al estallar la guerra europea el señor Dacol volvió a Italia y se alistó en el ejército italiano llevando el violín a las trincheras.

Terminada la guerra volvió a Roma y el violín continuaba teniendo aquel sonido tan hermoso.

Ayer un amigo del señor Dacol rompió, sin intención, las cuerdas del violín y al tratar de coger un trozo de ella que se le había introducido en el interior de la caja, vió con la natural sorpresa que había una firma y que esta era "Antonio Stradivarius".

ANTE EL DISCURSO DE HITLER

Hará a Bélgica proposición de paz y colaboración

Berlín, 21.—En el discurso que en el Reichstag pronunciará el canciller alemán Hitler, el día treinta del mes actual, hará a Bélgica, las mismas proposiciones de paz y colaboración que ya hizo a Inglaterra y a Francia.

EL SENADO FRANCÉS APRUEBA LA LEY DE PROHIBICION DE VOLUNTARIOS

Paris, 21.—Esta tarde se ha reunido el Senado francés para discutir la ley aprobada en la Cámara concediendo al Gobierno Blum plenos poderes para impedir el reclutamiento, paso y envío de voluntarios a España.

Por doscientos ochenta y tres votos el Senado francés ratificó la aprobación de la ley.

La mano de Moscú en Portugal

(Viene de primera pgn.)

se preparaba a dar sus acertados comentarios sobre la situación de España se oyó una gran explosión comprobándose seguidamente que había estallado una bomba en un pabellón del edificio donde se guarda el material de repuesto y una bomba de refrigeración de las válvulas de la emisora.

Un armario en el que se guardaba el material quedó pulverizado, calculándose las pérdidas en unos setenta mil escudos.

Solamente dos electricistas sufrieron unas ligeras erosiones. Intensamente se trabajó y a las veinticuatro horas justas del criminal atentado la valiente emisora portuguesa volvía a radiar sus programas.

SE EVACUAN LOS MINISTROS PARA REALIZAR REGISTROS

Lisboa, 21.—La impresión que se tiene es que los atentados han sido planeados por agentes de Moscú, por la simpatía

HUYEN DE SANTONA (SANTANDER) TRECE PESCADORES QUE LLEGAN EN UN BARQUITO A SAN SEBASTIAN

San Sebastián, 21.—Ha llegado a este puerto procedente de Santona (Santander), el pesquero "Reina de los Angeles" con trece tripulantes.

Han manifestado que al iniciarse el movimiento nacional, se les obligó a salir a pescar incautándose del producto de su trabajo el Frente Popular, recibiendo, a cambio, una pequeña retribución, que fué disminuyendo gradualmente hasta no percibir un solo céntimo.

Asimismo sabiéndose que habían pertenecido a organizaciones derechistas se les tenía muy vigilados y se les hacía objeto de malos tratos.

Aprovechano una salida a pescar, pudieron alejarse de los otros barquitos rojos y refugiarse en San Sebastián, donde se han puesto a disposición de las autoridades.

FRANCIA TIENE QUE PEDIR CARBON A ALEMANIA

La jornada de cuarenta horas semanales hace que falte el carbón francés.—Se concede importancia política a la importación francesa

Berlín 21.—La demanda de carbón cada vez más urgente de Francia es debida a la menor extracción por haberse adelantado la semana de cuarenta horas en las minas, habiendo tenido que pedir Francia a Alemania el envío de coque, el cual no ha sido compensado todavía.

La Administración francesa se ha visto obligada a poner fin al boicot de minerales importados de Alemania, que fué uno de los puntos del pacto y de la propa-

ción, en las elecciones del año pasado. A esta importación de carbón francés se le concede no solo importancia económica, sino también política.

Noticias breves

Moscú, 21.—Los periódicos rusos, comentan el discurso pronunciado por Eden en la Cámara de los Comunes en tonos agrios, resaltando el temor de que Inglaterra tome nuevas medidas que perjudiquen a los rojos.

Damasco, 21.—En los círculos políticos se teme que las conversaciones que se han de sostener en la Sociedad de las Naciones provoquen alteraciones de orden en Zanjart.

Las autoridades han tomado medidas de precaución.

Paris, 21.—La Comisión de Salud económica contestó a Blum, muy optimista sobre el resurgimiento económico diciendo que se experimentaba un aumento del nueve por ciento, a pesar del treinta por ciento de la devaluación del franco.

Paris, 21.—La Cámara aprobó un crédito de diez millones de francos para socorrer a los franceses que huyeron de España.

Paris, 21.—El ministro francés de Hacienda ha desmentido los rumores sobre una nueva devaluación del franco.

Roma, 21.—Se cree que la respuesta italiana será entregada el domingo por el conde de Ciano al embajador inglés señor Drumont.

Stambul, 21.—Se afirma que el Gobierno italiano establecerá contacto con el Gobierno turco para llegar a una convención sobre los Egechos. El ministro del Exterior de Turquía, marchará, en breve a Roma, para entrevistarse con el conde de Ciano.

Viena, 21.—Se dice que el ministro del Exterior alemán Von Neurath visitará Viena a mediados de febrero, es decir, una semana después de la firma del tratado comercial auto-germano.

Londres, 21.—El "Daily Telegraph" informa que en Cataluña se ha producido un levantamiento de campesinos contra el decreto del Gobierno rojo por el que se incautaban los dirigentes de las cosechas.

Parece que el motín tiene grandes ramificaciones.

Washington, 21.—El senador Hisnen, miembro de la Comisión del Exterior, ha manifestado que para estabilizar la situación mundial hay que ayudar a Alemania en su reconstrucción mediante la prestación de las materias primas que les son necesarias.

Washington, 21.—La impropria empresa de automóviles General Motors, en vista de la huelga y los incidentes que se producen ha cerrado sus fábricas, dejando solamente a los obreros para la custodia y vigilancia de las maquinarias.

Londres, 21.—Los Soviets encargaron diversos barcos de dos mil toneladas en astilleros británicos.

En los círculos económicos ingleses dan cuenta de no haberse aceptado el encargo ruso, pues la industria inglesa, mediante el plan de rearme británico, tiene excesivo trabajo y no interesa la demanda soviética.

Salamanca, 21.—Por Unión Radio de Madrid pronunció un discurso un anarco-sindicalista, poniendo de manifiesto las divergencias del conglomerado de la antipatria.

Dijo que a pesar del sacrificio de los anarquistas de colaborar con comunistas y marxistas, éstos les excluyen del poder. Anunció que si no se cambia de ruta los elementos de la F. A. I. y la C. N. T. se negarán a combatir.

Shanghai, 21.—Misioneros llegados de Sian-Fu, comunican que hay cincuenta mil comunistas en la ciudad, habiéndose levantado trincheras en los accesos a ella. En la capital la propaganda comunista es intensísima. Los comercios están cerrados, en casi su mayoría y ha en carecido, enormemente, el precio de la vida. Se ha puesto en circulación moneda comunista.

Praga, 21.—El ministro de Relaciones checoslovaca ha comunicado hoy al Gobierno rumano que se le concede un crédito por valor de cien millones de coronas checas.

Berlín, 21.—Con motivo de cumplir sesenta años el presidente del Reichsbank, doctor Schat, ha recibido una carta de Hitler, le licitándole y agradeciéndole el valioso concurso que ha prestado al país desde el Banco Nacional alemán y el ministerio de Hacienda.

ULTIMA HORA

EL PLAN DE CONTROL MARITIMO QUE HAN ELABORADO LOS TECNICOS MILITARES DEL COMITE DE NO INTERVENCION

Londres, 22. (330 madrugada). — Se sabe que el plan elaborado por los técnicos militares del subcomité de no intervención respecto al control de buques consiste en lo siguiente:

Todo barco que se dirija a un puerto español deberá ir, primero, a un puerto neutral, donde una Comisión del Comité internacional se encargará del examen de la carga y la documentación y si no llevase nada que directa o indirectamente pudiera constituir material de guerra continuará su viaje, dándosele un certificado que deberá entregar a su llegada al puerto español a la Comisión que vigilará en él.

Una información sensacional de un periódico húngaro

LOS PLANES DE MOSCU PARA APODERARSE DE EUROPA PUESTOS AL DESCUBIERTO

Budapest, 22. (330 madrugada). -- El periódico Otsi Husra publica una información sensacional sobre los planes soviéticos contra Europa.

El informe dice que según los planes bolcheviques el ejército soviético debía marchar desplegado en tres columnas. El primer ejército el del Norte iría contra Alemania pasando por Finlandia, Suecia y Dinamarca; la segunda columna, la central, por los países del Báltico se dirigiría a la Prusia oriental y la tercera saldría de Checoslovaquia por el Noroeste para unirse a la columna central.

Esta columna formada por la central y la salida de Checoslovaquia se dividiría nuevamente en dos, una que marcharía hacia Hungría, Yugoslavia y Austria y otra sobre Italia, después de pasar por Suiza.

Dice el periódico de Budapest, que el destino de Europa puede volverse a decidir, como en los tiempos de los tártaros, en el valle del Danubio y que ahora se explica claramente por qué los soviets hacían tantos sacrificios en beneficio del Ejército checoslovaco, construyendo carreteras, aeropuertos, pistas, ferrocarriles estratégicos, etc.

El periódico oficioso de Hungría, comentando la información, dice, que Europa debía tener en cuenta la importancia del valle del Danubio, para la defensa de la civilización contra el comunismo.

HITLER CONTESTARA AL DISCURSO DE EDEN, EN LA APERTURA DEL REICHTAG

Berlín, 22. (330 madrugada). — El Führer Hitler se ha reservado de contestar al ministro de Relaciones Exteriores de Inglaterra Eden, sobre las palabras pronunciadas por éste en la Cámara de los Comunes, el día diecinueve.

Probablemente en el discurso que pronunciará el canciller alemán en la apertura del Reichtag, dará la réplica al discurso de Eden por lo que respecta a Alemania.

DETENCION DE COMUNISTAS EN VARSOVIA

Varsovia, 22. (330 madrugada). — La policía persistiendo en sus medidas anticomunistas ha detenido ochenta y seis céculas de la Internacional, clausurando varias sociedades en las que se encontró material de propaganda bolchevique.

LO QUE CUENTAN CUATRO FRANCESES DESERTORES DE LAS FILAS ROJAS

Paris, 22. (330 madrugada). — El periódico "Le Jour" publica una entrevista que ha sostenido uno de sus redactores con cuatro comunistas franceses que desertaron de las filas de los rojos españoles.

En Madrid — dicen — no se trata de una guerra civil, sino de una caza de hombres. Los oficiales del ejército marxistas, son todos rusos y se fusila a quien se niega a ir al frente.

Un voluntario francés dijo a un oficial ruso que todos eran iguales. Por lo visto el soviético no entendía estas igualdades de sus prédicas en la realidad y el miliciano francés después de estar treinta días en la cárcel fué fusilado.

GRAN ACADEMIA DE CORTE Y CONFECCION. DIRIGIDA POR PROFESORA DIPLOMADA. Si desea cortar y confeccionar su abrigo de temporada y toda clase de prendas de vestir de señora y caballero acuda a esta Academia. Enseñanza sencillísima y en breve tiempo. En pocos días sabrán copiar de los figurines los vestidos y dibujos más complicados. Precios de propaganda por inauguración de esta Academia. Clases de 4 a 6 y de 6 a 8. Vengan a informarse y recibirán una lección gratis. Doy Titulos Profesionales. Calle Clavijo núm. 1.—Esquina Soberanía Nacional

Dr. Salustiano Mas Cleries. MEDICO. Especialista en vías digestivas. Consulta de 3 a 5. (Estómago, hígado e intestinos). Calle Teniente Arrabal, 2-1º, (esquina a Soberanía Nacional, frente a la Iglesia de los Remedios).

Compañía General de Carbones S.A. Se complace en participar al público en general, ha sido nombrada Representante del LLOYD'S en Ceuta, desde cuyo cargo queda a su disposición. Compañía General de Carbones S. A. Lloyd's Sub-Agente. Teléfono 232. Apartado, 28. Calle Estelo, 24. CEUTA

Flores Muñoz. ODONTOLOGO. Ha trasladado su clínica dental a Soberanía Nacional, 40